

**Expreso, 23 de julio de 1996**

## **Es el primer disidente de la alianza**

### **BAELLA TUESTA RENUNCIA A C90-NM**

Asegura que "no hay discrepancias personales" y anuncia su incorporación al movimiento Renovación, que lidera Rafael Rey.

El Congresista Alfonso Baella Tuesta renunció ayer a las filas de Cambio 90-Nueva Mayoría e inmediatamente anunció que se integrará al grupo Renovación, que lidera Rafael Rey, "pero sólo por aspectos de carácter administrativo".

Baella Tuesta se constituye así en el primer disidente de la alianza oficialista a la que, paradójicamente, en los últimos días se incorporaron tres ex miembros del ahora desaparecido Grupo Perú.

"No existe ninguna razón personal o discrepancia con el presidente de la República, algún ministro de Estado o legislador oficialista en los mejores términos y sólo para recobrar mi independencia", explicó en entrevista concedida a EXPRESO.

En carta remitida a la presidenta del Congreso, Martha Chávez Cossío de Ocampo, el legislador precisa que "mi posición no modifica sino ratifica mi adhesión a la política del presidente de la República, don Alberto Fujimori que ha permitido superar gravísimos problemas de nuestra patria para conducirla por el camino del desarrollo".

Empero, trascendió que sí existirían algunas situaciones recientes que causaron incomodidad en Baella y derivaron en su renuncia a la agrupación.

Nuevo escaño

En declaraciones a nuestro diario, el congresista fundamentó su renuncia a la alianza en los artículos 14° y 17° del reglamento del Congreso, y en el primer y segundo párrafos del artículo 93° de la Constitución, donde se establece claramente que "los congresistas representan a la nación y no están sujetos a mandato imperativo ni a interpelación".

Al respecto, Baella precisó que "eso significa que sólo durante su participación en el proceso electoral, los legisladores representan a un partido, pero una vez elegidos se encuentran al servicio de la nación y no a ningún movimiento o a intereses particulares".

"¿Es que de alguna manera la cúpula de C90-NM ha pretendido imponerle alguna directiva y no deja en libertad de acción a sus congresistas?, se le inquirió.

"De ninguna manera, pero se pueden seguir defendiendo los intereses de la nación conservando nuestra independencia", respondió escuetamente.

A renglón seguido, anunció que esta sábado 27, con ocasión de la ceremonia de instalación del Congreso, estrenará escaño. Su nueva ubicación será a la izquierda de Arturo Salazar Larraín, miembro de Renovación.

Aclaró, empero, que ello no significa su incorporación a ese movimiento, aunque tiene afinidad con sus integrantes.

Explicó que "sólo lo hace por cuestiones administrativas pues para contar con ambientes, recursos, personal, derecho a voz en el pleno y otras prerrogativas se requiere integrar un grupo parlamentario que esté constituido por un mínimo de seis congresistas". Actualmente, cabe anotar, Renovación forma un grupo junto con el partido Popular Cristiano.

Grupo de los 70

Paradójicamente, apenas unas horas antes de la renuncia a Cambio 90-Nueva Mayoría de Baella Tuesta, tres ex miembros del llamado Grupo Perú se incorporaron a la alianza.

Ellos son Enrique Pulgar Lucas, Javier Noriega Febres y Dennis Vargar Marín. Este último comentó que su pase a C90-NM le permitiría trabajar mejor por su tierra natal, Apurímac, y aseguraría la ejecución de obras de desarrollo en la zona.

Baella formuló una crítica velada a estas apreciaciones al sostener que "no se puede cambiar de camiseta por este tipo de cosas. Eso sería volver al Parlamento de fines del siglo pasado cuando se cambiaba de influencia por obras de agua potable o luz". Baella tiene 69 años, es natural de Amazonas, está casado y tiene seis hijos. Es abogado y periodista.